

SAINT EDBERT, ÉVÊQUE DE LINDISFARNE

(718)

Fêté le 6 mai

Edbert était un saint homme qui excellait dans la connaissance des divines Ecritures, et qui donnait chaque année aux pauvres la dixième partie de ses biens. Il succéda, en 687, à saint Cuthbert, sur le siège épiscopal de Lindisfarne, et gouverna onze ans son diocèse avec beaucoup d'édification. Il s'était fait une loi de passer le Carême et les quarante jours qui précèdent la fête de Noël, dans un lieu solitaire où son prédécesseur avait servi Dieu avant de venir dans l'île de Farne. Eloigné pendant ce temps-là de la compagnie des hommes, il gardait une abstinence rigoureuse, et ne s'occupait que des exercices de la prière et de la contemplation.

Onze ans après la mort de saint Cuthbert, les moines de Lindisfarne, ayant trouvé son corps entier et sans aucune marque de irruption, ainsi que ses vêtements dont il était enveloppé, demandèrent à leur évêque la permission de transférer ses précieuses reliques. Ils le portèrent dans sa solitude où était alors une partie des vêtements qui avaient enveloppé le saint corps. Edbert les baisa respectueusement, puis ordonna que les reliques de son saint prédécesseur, renfermées dans un coffre tout neuf, fussent mises dans le sanctuaire, au-dessus du niveau du pavé. «Le tombeau», ajoute-t-il, «sanctifié par un tel miracle, ne restera pas longtemps vide». Par là il désignait sa mort prochaine. En effet, il tomba dangereusement malade, et mourut le 6 mai suivant. Il fut enterré dans le tombeau de saint Cuthbert, et il s'opéra plusieurs miracles par son intercession. Il est nommé en ce jour dans le Martyrologe romain.

Voyez Bède, Hist. 1. 3, ch. 25

Dans : Les Petits Bollandistes : *Vies des saints*, tome 5